

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Ofticio: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 15 DE ENERO DE 1930

Número 3334

PALMARES Recuerdos del Congreso Eucarístico Nacional de Nicaragua

He aquí todo un pueblo! Un pueblo con visión amplia y serena y con un corazón gentil y caballero. Pintorescamente asentado sobre las montañas cubiertas de verde follaje, en un valle delicioso y fresco, está llamado a ser una de las llaves de la riqueza nacional.

Pero hay un hecho singular y bello, que es lo que más llama la atención de Palmares: la bondad de sus pobladores. Toda causa generosa y buena halla eco enseguida en los palmareños. Y todos la acuerpan, sin preguntar quien la inició, ni quien la terminará. Para ellos lo principal es hacer el bien, no les adreña ni las dificultades, ni los egoísmos.

Se pregunta uno admirado de donde provendrá la generosidad del pueblo palmareño y tiene que llegar a la conclusión de que está en él mismo. El termómetro religioso apunta la más alta graduación en Palmares; lo hemos visto patente en miles de ocasiones.

Recuerdo que cuando se trataba de levantar la capilla a la Virgen de los Angeles en San Lucas, fue Palmares uno de los primeros en responder al llamamiento, aportando a la obra una suma considerable de dinero; ha sido también Palmares uno de los pueblos que más han comprendido la importancia del periodismo sano y honrado y toda publicación católica, tiene en Palmares la suscripción más alta. Y le ha cabido a Palmares, entre las tantas glorias que ha conquistado, de ser el primer acuerpador del movimiento constitucional y tal vez su más esforzado propagandista y defensor.

Muchas veces pensé con interés en la causa de una conciencia católica tan ilustrada y generosa y no acertaba a encontrarla. Sin embargo en el actual movimiento político he creído hallarla: la acción masculina. Muchísimo bien podrá hacer un cura virtuoso en un pueblo pero si no se ve acuerpado por los hombres, su acción no alcanza el radio que debiera alcanzar; y esto es, cabalmente, lo que no sucede en Palmares. En esta bella población hay muchos y excelentes caballeros católicos que secundan toda causa generosa y cristiana. Da gusto ver a estos hombres forjados en el duro bregar de la vida, hablar sobre religión en los

términos que podría hacerlo un letrado; orar con la piedad de un monje asceta; y tener una uniformidad de criterio que no podría romperlo la mano artera, enemiga del bien.

En Palmares cada hombre es un soldado y, como en los ejércitos bíblicos, ni siquiera doblan la rodilla para calmar la sed, sino que siempre están presurosos y peleando la batalla de la fe, de que nos habla San Pablo.

Así debiera ser toda Costa Rica, como lo era antes, pero la dejación de los buenos y el espíritu matemático que han seguido en religión ha ido desviando al país de aquel sendero. Hacen falta en nuestra Patria hombres católicos como aquellos de los tiempos patriarcales, como estos palmareños abnegados y valientes. Hacen falta, porque las costumbres se van pervertiendo, y los hombres son los llamados a regenerarlas.

Después de lo dicho, no habría ya nada más que manifestar. He creído cumplir con un deber de justicia y de admiración hacia la virtud, exteriorizando mis observaciones sobre Palmares, y cumplir con estos deberes, es cosa gustosa.

Emmanuel Thompson

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Heredia

Hace ya un mes que la estimable dama muy querida por sus virtudes, doña Emilia Prieto, cayó a la orilla de la puerta de la calle de su casa, ocasionándose con el sensible acontecimiento la fractura del brazo izquierdo, encontrándose mejor del serio percance, por lo cual sentimos alegría y esperamos verla pronto restablecida.

La Compañía de Teléfonos ha dado un mal paso que nosotros censuramos con energía, quitando de su puesto a don Rodolfo Rojas, enérgico y cumplido empleado de la Oficina Telefónica de esta ciudad, perdiendo con ello a una persona inteligente, honrada, la cual, a su vez, desempeñaba como cuidador de líneas de Alajuela a San José y lo vimos muchas veces arreglando daños o desperfectos. Lo peor es que han cometido un abuso es-

(Continúa)
El banquete ofrecido por el Comité del Congreso

Después de la primera sesión solemne del Congreso el Comité ofreció un banquete al Excmo. Sr. Internuncio y a todos los Prelados y sacerdotes asistentes. La concurrencia fue en total como de 60 personas. El Ilmo. Sr. Tijerino ofreció el banquete y el Excmo. Sr. Lezcano contestó en nombre del Excmo. Sr. Internuncio, reinando en todos estos actos la mayor cordialidad y el júbilo que no podía disimularse por el brillante resultado que estaba obteniendo el Congreso. Casi por demás está decir que el banquete fue servido con la más exquisita delicadeza y cultura en la sala de estudios del Colegio Seminario.

Las confesiones

anunciadas continuaron incesantemente durante este día 31, casi hasta juntarse con la prime-

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

candaloso con la señora doña Angela de Rojas, esposa de aquél, poniendo un guarda entre la casa, por lo cual la honorable y digna señora renunció el puesto que estaba desempeñando a satisfacción general.

A todos los heredianos que estamos al corriente de lo sucedido, nos ha causado indignación; la Compañía ha procedido con una ligereza de la que tendrá que lamentarse no muy tardado.

Se encuentra en su lugar natal Barba, muy grave, el señor don Francisco de J. Pérez señor que ha prestado importantes servicios a aquel pueblo por más de 35 años; y ahora, en los últimos días de su vida en la mayor pobreza, después de haber pasado sus mejores años en el trabajo laborioso y sus valiosos servicios en bien de la comunidad, va a reclinar su anciana cabeza, olvidado de los muchos que pudieran favorecerlo.

En las obras piadosas se ha distinguido siempre, el hombre religioso y noble por su conducta intachable.

Fañez

Enero 13 de 1930.

ra Misa de media noche para la Comunión de varones. Acudían pues los católicos por centenares y aun por miles a lavarse de las manchas del pecado en la sangre redentora de Cristo por medio de la absolución sacramental del sacerdote. Estas conmociones en la vida espiritual de los pueblos son altamente provechosas, pues son muchísimos los indiferentes, los olvidados, los inescrupulosos, los endurecidos en el pecado que se acercan a la probática piscina cuyas aguas remueve el ángel de Señor para su salud espiritual. Y no digan los ignorantes que para qué confesarse si después se ha de caer en nuevos pecados, pues valdría tanto como decir que para qué lavarse si después hemos de volver a ensuciarnos. Ni calumnien los protestantes diciendo que es invención de la Iglesia, pues en sus mismas Biblias leen que Jesucristo les dió a sus apóstoles el poder de perdonar los pecados y de retenerlos o no perdonarlos si fuere necesario; poder que hubiera sido completamente inútil si les hubiera sido dado para no ejercerlo; ridículo si solamente para ellos, como si después ya no hubiesen de existir pecadores; y a la vez imposible de ejercerlo para saber si debían perdonar o no, sin conocer la conciencia del pecador por la declaración personal del mismo. Los protestantes que invaden Nicaragua con sus falsas doctrinas pudieron darse cuenta clara en esos días del poder inmenso de la Iglesia Católica, siempre coronada con los laureles de la victoria en medio de todas las persecuciones, de las vicisitudes humanas y de los errores que infestan el mundo.

La solemne exposición del Santísimo en la Catedral

Se había dispuesto que hubiera exposición del Santísimo durante toda la noche, empezando desde las 7; y que tanto la adoración como la asistencia al sermón y a las Misas desde la media noche, así como la Sagrada Comunión, fuera exclusivamente para hombres. A las 7 tocaba de un modo especial a los feligreses de San Juan y Subtiava; a las 8 a los de Guadalupe y San Felipe; a las 9 a los del Laborio y Zaragoza. A las 10 fue el sermón para todos los hombres congregados allí bajo las espaciosas naves de la Catedral y fueron invitados de un modo particular para esa hora los señores médicos, abogados, ingenieros, dentistas y feligreses del Sagrario y del Calvario, siendo notable la concurrencia de los profesionales. Una buena orquesta se encargó de mantener la animación y elevar más las almas a la contemplación de la soberana belleza y de la inagotable bondad del Divino prisionero de nuestros altares y tabernáculos.

La Misa de las doce de la noche

Estaba dedicada especialmente a la Comunión de los hombres y por cierto que fué uno de los más brillantes éxitos del Congreso Eucarístico, pues si la comunión de los niños fué numerosísima y había esparcido la fragancia del candor y el perfume de la inocencia, la de los hombres fué también de centenares y de miles y dejaba en el ambiente la alegría que sienten las almas nobles cuando ven a los pecadores arrepentidos y perdonados acercarse a la fuente de la Vida, al

Pasa a la pág. 4.



Mañana, a las 6 horas, se celebrará en la iglesia parroquial de esta ciudad, una misa de requiem en sufragio del alma del que fue

Juan Pedro Chaverri
q. d. D. g.

en ocasión del primer aniversario de su fallecimiento.

Su familia quedará profundamente agradecida de las personas que se dignen asistir a este solemne acto y muy particularmente de quienes ofrezcan la Santa Comunión por el alma del difunto.

Heredia, 15 de enero de 1930

Capital Histórica y Capital Geográfica de Bolivia

Se acostumbra considerar a La Paz como la capital de Bolivia, lo que no está del todo de acuerdo con los hechos históricos, Sucre, antes llamada Charcas, es la capital legal de la república. Allí fue donde el vencedor de la batalla de Ayacucho, el General Antonio José de Sucre, desempeñó sus funciones como primer Presidente de la República de Bolivia. El asiento del gobierno se mantuvo allí por muchos años; pero, debido principalmente a las condiciones de accesibilidad geográfica y a la creciente importancia comercial de La Paz, el asiento del gobierno se trasladó hace más de veinte años a esta última ciudad, en que residen actualmente el Presidente y sus Ministros, en que se reúne el Congreso Nacional y en que viven además los diplomáticos extranjeros acreditados ante el gobierno de Bolivia.

La venida de los primeros pobladores al lugar que hoy ocupa La Paz está envuelta en las densas nieblas del tiempo. Se cree, sin embargo, que los aborígenes del reinado del cuarto inca fueron atraídos allí por el oro de los arroyos que fluían de las montañas y cruzaban el valle. En tiempos remotos, como en nuestros días, el abrigo contra los peligros e incomodidades continúa también una de las luchas necesarias del hombre, y en consecuencia, aparecieron gradualmente a orillas de los arroyos pequeñas cabañas, que más tarde dieron origen a una intensa población.

La ciudad de La Paz se halla situada entre gigantescas y ma-

jestuosas montañas. Sólo a cincuenta millas de la actual capital del país, yacen las ruinas de Tiahuanacu, universalmente consideradas entre las más antiguas moradas del hombre. En «La Lengua de Adán», libro escrito hace algunos años, su autor afirma que Tiahuanacu es la cuna del hombre. Muchos otros investigadores están de acuerdo en que esta ciudad fue construida hace miles, no cientos de años. Un investigador reciente (1915), que se ha dedicado seriamente al estudio de los pueblos de las mesetas de Sud América, dice que «hace once mil años las actuales ruinas subterráneas de Tiahuanacu fueron el asiento de una vasta civilización.»

Los hombres de ciencia aseguran que en épocas remotas la meseta andina apenas si alcanzaba a la mitad de la elevación actual, y que los terrenos en cuyas entrañas están hoy encerrados el oro y la plata de Bolivia sirvieron a los habitantes prehistóricos para el cultivo de sus cereales. Con el transcurso de las edades geológicas, la meseta boliviana se elevó gradualmente hasta hacerse inaccesible para la mayoría de los cultivos agrícolas; pero, por vía de compensación, la naturaleza la enriqueció con abundantes y variados minerales.

La Paz de Ayacucho, para emplear el título oficial adoptado después de haber obtenido el país su independencia (proclamada el 6 de agosto de 1825), se singulariza no sólo por sus antiquísimos alrededores, sino también por hallarse tan completamente

El fracaso del sistema de trabajo continuo en Rusia

Moscú.—Se empiezan a sentir las consecuencias del sistema de trabajo continuo puesto en vigor hace un mes por el Gobierno Soviético, a pesar de las protestas de los obreros. Este sistema que consiste, como se sabe, en suprimir todos los días festivos y repartir los obreros en siete equipos con turnos de reposo semanal, ha dado resultados completamente negativos. La mayoría de las fábricas se quejan de que el trabajo sin interrupción imposibilita la conservación de las máquinas y estorba el aprovisionamiento de los materiales que a menudo faltan. Por otra parte, se ha comprobado que casi todos los obreros, aunque aprovechan su día de descanso no van a trabajar el domingo a pesar de todas las sanciones. Como esta «reforma», que ya ha costado tan cara al Estado, tiene su origen en la lucha antirreligiosa, y en el deseo de las autoridades de privar a los obreros de la única ocasión que les ofrecen sus domingos y días festivos para reunirse, es de esperar que la oposición unánime del personal llegará a conseguir la abolición de este régimen de esclavitud.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*

oculta en el fondo de una enorme quebrada de la meseta que, al dirigirse hacia ella, se llega repentinamente hasta el borde de un gran abismo, que uno contempla en suspenso por algunos momentos, hasta que el pavor y sorpresa que causa el panorama dan paso al sentido de su belleza.

X. X.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves. Heredia. *Tienda Benavides.*

Niños rusos que eliminan a sus maestros trágicamente

Viena.—En Moscú ha sucedido un caso verdaderamente extraordinario, aun teniendo en cuenta las condiciones actuales de vida en la U. R. S. S. Ha tenido lugar en una colonia de niños en el gobierno de Kasan. En dicho establecimiento, los alumnos, irritados contra dos de los maestros comunistas llamados Petrochek y Eliseiff, que en sus frecuentes accesos de embriaguez maltrataban horriblemente a los niños, lograron atarlos y colocarlos sobre la vía férrea al paso del tren; después incendiaron todos los edificios de la colonia; los niños, situados al lado de la vía han asistido a este horrible espectáculo; Eliseiff fué despedazado; y Petrochek mortalmente herido. Los autores de este espantoso drama, menores todos de 14 años, desaparecieron desde aquel momento en los inmensos bosques de los alrededores.

El niño calvo

Ha habido en el mundo varios casos de personas a quienes les ha sobrevenido una prematura calvicie por alguna enfermedad nerviosa, pero nunca con motivo de un susto. Sin embargo los médicos especialistas que vieron al niño, declararon esa la causa de su calvicie.

Henry Mates, de 5 años de edad, que vive en Washigton, D. C., le tenía un miedo enorme a un perrito fox terrier del vecino. Cierta día se encontró el niño de improviso frente a frente y solo en el portal de su casa con el animal que le ladraba desenfrenadamente. Horrorizado no pudo ni siquiera llamar a nadie en su auxilio. La madre lo encontró apelotonado en una esquina llorando amargamente mientras el perro cansado de fastidiarlo se había marchado para su jardín.

Seis horas más tarde se le empezó a caer el pelo a mechones. Como que el niño no había padecido nunca fiebre tifoidea ni otra enfermedad semejante que pudiese explicar el fenómeno, se le ha achacado al susto que le produjo el perrito.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Objetos para las Misiones

En la Sala de las Congregaciones del Vaticano será inaugurada muy en breve una gran Exposición de paramentos sagrados y objetos del culto, ofrecidos al Soberano Pontífice para las Misiones y recogidos por la Asociación Pía alemana de señoras y jóvenes católicas.

Algunas damas católicas alemanas, ayudadas por las Religiosas franciscanas, preparan dicha Exposición, en la que figuran 250 casullas, 30 capas pluviales, gran cantidad de ropa blanca para los altares, numerosos altares portátiles, custodias, cálices, candelabros, etcétera. Figuran allí, además, grandes cantidades de vestidos para los niños de las Misiones, así como útiles de trabajo para las escuelas católicas.

Entre los objetos más dignos de mención destacan un espléndido paramento sagrado, con el escudo pontificio, destinado al Santo Padre, y otro regalado al Cardenal Gravito Di Belmonte, protector de la citada Asociación.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Curiosidades

Los kanguros comen pasto, y cada uno de estos animales, consume la cantidad equivalente a la que pueden comer seis o vejas.

La mula, el elefante, el camello, el reno, la llama, el yack, la cabra, el perro, el búfalo y el buey, son bestias de carga en diferentes partes del mundo.

En México, crece un arbusto silvestre llamado candelilla, que produce una cera firme, especial para cubrir cilindros fonográficos.

Algunos chinos llevan todavía anteojos, como reverencia supersticiosa. Es considerado correcto el quitárselos al saludar a una persona de más elevada categoría social.

Durante una reciente expedición polar del «Maud» se arponeó una ballena gigante y fué tal su vitalidad, que durante dos días luchó contra los arponeros en una forma peligrosa. Esto lo ha comprobado observaciones que afirman que uno de estos cetáceos, herido mortalmente, puede luchar durante sesenta horas.

La enciclopedia China del emperador Yong-loh (1403—1424) se componía de 22.937 tomos manuscritos.

Para obtener medio kilo de seda hacen falta los capullos de cerca de tres mil gusanos.

En algunas de las grandes fundiciones de acero se hace uso de enormes electroimanes, capaces de sostener una carga de cinco toneladas, para trasladar de un lado a otro las vigas y planchas de acero.

La sardina arenque es el pescado que más se consume, tanto

fresco como salado. Sólo en las costas de la Gran Bretaña se pescan anualmente más de doscientas mil toneladas de arenques.

La joyas de azabache empañadas recobran su brillo frotándolas con migas de pan; luego se les pasa una franela o gamuza para quitar la miga adherida.

Si la temperatura del cuerpo humano bajase a 65 grados Fahrenheit el resultado sería la muerte.

El fluido eléctrico viaja con una velocidad de 533.400 kilómetros por segundo.

La fabricación de las velas data de los primeros tiempos de la Era Cristiana.

El avestruz rinde alrededor de un kilo y medio de plumas anualmente.

En Noruega no se permite contraer matrimonio a ninguna muchacha que no presente un certificado de que sabe cocinar.

Se cuenta que no conoceríamos los helados si no fuera por un error del célebre chef de Luis XVI, Vatel. Un día estaba enfriando una crema dulce sobre el hielo y volcó sobre éste, sin querer, una gran cantidad de sal. Más tarde cuando sacó la tapa que cubría la crema se encontró con que ésta se había solidificado. Batió rápidamente una salsa dulce y cubriendo el hielo lo sirvió. Este fue el primer «sundae». Sea o no cierta la historia, estamos en realidad muy agradecidos al ingenioso que lo inventó. Ningún postre puede reemplazarlo. Además de ser delicioso, es muy sano y nutritivo.

Santorial

Miércoles 15.—El Señor de Esquipulas, *Patón de Alajuelita y de Santa Cruz de Guanacaste*. Santos Pablo, confesor y Mauro abad.

SAN PABLO, PRIMER ERMITAÑO

San Pablo, primer ermitaño, nació en Egipto. Muertos sus padres en tiempos de Decio y Valeriano, se retiró al desierto, teniendo como quince años. Una cueva en que había una frondosa palmera y una fuente cristalina, fué su morada durante su larga vida de penitencia. No tomaba más alimento que la fruta de la palmera y un poco de pan que un cuervo le llevaba todos los días. En medio de tal aspereza de vida hallábase más contento en esta cueva que los reyes en sus palacios. Fué por inspiración divina a buscar San Antonio, y, hallándole en la cueva, se abrazaron y saludaron por sus nombres; al día siguiente rogó Pablo a su huésped que volviese a su monasterio y le trajese el manto que tenía de San Anastasio para amortajarle, porque se acababa su vida.— Así lo hizo, y cuando volvía vió que su alma volaba al cielo entre los coros angélicos; luego le amortajó y enterró en un hoyo que abrieron dos leones, volviéndose a su monasterio con la túnica de hojas de San Pablo, cuyo tránsito fué el 15 de enero del año de 343.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su macha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Formando el corazón de los niños

Gran observador de cuanto rodea al niño fue Pestalozzi, y queriendo, en efecto, hacerse dueño de aquél desde el instante en que comienza a dar algunas señales de inteligencia, trata de imprimir dirección en los primeros asomos de sus facultades.

Por tanto, Pestalozzi tuvo necesidad de dirigirse a aquellas personas que la naturaleza ha destinado tan manifiestamente para ser sus primeros guías.

Así vemos entre las obras de Pestalozzi el «Manual de la madre», que fundándose siempre en el amor al niño, quiere que comiencen a darle los primeros conocimientos aquellas que sólo aman al niño y no sonríen sino con ellos.

Más tarde vemos cómo, guiado de la misma veneración hacia sus educandos, aconseja a los profesores del instituto por él fundado en Iverdon, que al presentarles los conocimientos, fueran para los entretenimientos más que lección.

Si pensamos un momento en los consejos del inolvidable maestro, indudablemente los seguiremos, pues cuánto más nos compenetraremos con el espíritu del niño, mejor llegaremos a él y tendremos mayor número de amiguitos, que siempre estarán dispuestos a investigar y realizar aquellas indicaciones del amigo mayor: su maestro.

MARÍA MARÍN QUESADA

Los crímenes de un agente de la Tcheka

Helsingfors. Desde hace algún tiempo los guardias finlandeses descubrían con frecuencia, cerca de la frontera soviética, cadáveres de desconocidos completamente despojados y a veces desnudos. Los primeros indicios sobre estos sangrientos sucesos han sido debidos a las revelaciones que ha hecho a la policía un individuo llamado Solodovnikoff, que habita en Petrogrado. Habiendo hecho conocimiento con un tal Efimoff, éste le propuso pasar clandestinamente la frontera finlandesa para emigrar. El día fijado Solodovnikoff, su hermano y un amigo suyo se reunieron con Efimoff, quien les hizo pasar la frontera; pero una vez en territorio finlandés Efimoff, sacó un revólver y disparó contra su compañero. Solodovnikoff cuyo hermano y amigo ya habían gravemente heridos, pudo desarmar al agresor que se escapó, internándose en territorio ruso. El sumario ha demostrado que Efimoff es un agente de la Tcheka, especializado en esta clase de «travesías» clandestinas de la frontera, y que cada una de estas «operaciones» le reportaba, además del saqueo de sus víctimas, una recompensa en dinero.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende....

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Anuncie en este diario

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimíres, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

De San Ramón Recuerdos del Congreso...

El domingo llegaron a esta ciudad varias delegaciones de los partidos políticos ahora en lucha. Por el reformismo llegó el diputado Pérez, quien hizo circular una hoja suelta llamando a los partidarios antiguos del partido volista ahora en franca decadencia y ya casi muerto, para que no abandonaran a su jefe, el General Volio. Después llegó la representación del partido Constitucional que tanto auge ha tomado en la Provincia y en todo el país, representada por el Profesor don Macabeo Vargas Castro y el periodista don Emmanuel Thompson. También estaba entre nosotros don Aquileo Orlich, que trata de reelegirse, para lo cual se separó de su antiguo jefe, el Presbo. Volio.

En la calle del mercado alzaron tribuna los tres bandos contendientes, distinguiéndose allí

la bandera amarilla del gran partido Constitucional, la bandera roja, del reformismo y la bandera rojo-negra del orlichismo.

Inmediatamente se congregó numerosísimo público al rededor de ellas, siendo el contingente constitucional el más numeroso y el más culto también, pues durante el tiempo que hablaron los señores Vargas Castro y Thompson, los antagonistas no hicieron más que hacer demostraciones de verdadera incultura que la autoridad no reprimió como debiera.

Don Macabeo Vargas formuló graves cargos contra el orlichismo y su actuación política, conquistando nutridos aplausos en el inmenso concurso de gentes que le rodeaban. El enemigo que se había filtrado en pequeños grupos por entre las filas constitucionales, procuró ahogar la

Viene de la 1ª pág. banquete divino del Cuerpo y de la Sangre de Jesús; la alegría que dice el Redentor del mundo sienten los ángeles mismos cuando un pecador se convierte y para acercarse a su Dios se alimenta del Verbo Eterno hecho hombre por su amor. Recuerdos inolvidables y provechosos han dejado en todos aquellos hombres esos actos trascendentales del culto

voz del orador con gritos y bochinchas, pero el orador continuó impertérrito en su oratoria, sin que fueran bastante a estorbarle sus propósitos a aquellos caballeros. Acto seguido habló don Emmanuel Thompson refiriéndose a los propósitos del gran partido Constitucional que no son otros que un fiel cumplimiento de la Constitución gravemente amenazada por el liberalismo y la masonería, cum-

plimiento que respaldará la fe de nuestros mayores. El orador hizo ver la necesidad de intensificar la acción social en el elemento masculino y valerse de política para acabar de una vez para siempre con el actual estado morboso de cosas. Manifestó así mismo que no bastaba detenerse en simples prácticas de piedad, sino que era preciso que el pueblo saliera del adormecimiento y le pusiera la mano al liberalismo que se ríe del mismo pueblo católico, y agregó que para ser buen patriota se necesitaba ser hombre de fe. Ambos oradores estuvieron muy oportunos y tuvieron frases de elogio para el Sr. Cura de esta localidad, Mons. Solís, a quien tanto quiere y debe el pueblo. El pueblo prorrumpió en repetidos vivas al digno Párroco que tan dignamente representará los derechos nacionales en el Congreso, y este mismo pueblo, consciente de la debilidad del orlichismo y del ya muerto reformismo, hizo el vacío a las tribunas contrarias, de donde tuvieron que bajarse los oradores cariacontecidos.

Muy halagadoras son todas estas noticias para la buena causa y hacen adivinar un rotundo triunfo del Partido Constitucional en toda la provincia de Alajuela, pues las nuevas que nos llegan de otros cantones, son por extremo satisfactorias.

Continuará

VISITA

Ayer recibimos la visita de don Vicente Catalán Bernal, representante de la casa de artículos religiosos Catalán Hermanos, de París.

El Sr. Catalán, persona amable y distinguida, viaja en gira comercial por estos países. Proyecta establecer una sucursal en Costa Rica del acreditado establecimiento que representa.

Los productos de la casa Catalán han tenido la mejor acogida en otros países y a no dudarlo, la tendrán aquí igualmente.

Deseamos al Sr. Catalán, que también ha actuado en forma muy honrosa en el periodismo, el mejor éxito en sus actividades mercantiles.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

expedición, ha estado haciendo durante cinco años investigaciones arqueológicas al sureste de Abisinia. Ha recogido preciosos objetos. Durante los últimos cinco meses ha recorrido la provincia de Wallaga y se prepara actualmente para estudiar los recuerdos cristianos del antiguo reino de Kaffa.

Antes de la guerra el P. Azais ejerció su apostolado en Abisinia especialmente entre los leprosos de Harar.

Se declara desierto el Premio Nobel de la Paz

Oslo.—La Comisión del Premio Nobel ha dispuesto no otorgar los Premios Nobel de la Paz correspondientes a 1928 y 1929.

El importe del premio de 1928 será entregado al Fondo especial del Comité y el premio de 1929 se reservará hasta el año 1930.

La moral y el niño

En lugar de enseñar la moral a los niños de una manera abstracta, dáles buenas costumbres: la costumbre de trabajar a conciencia, la costumbre del aseo, del amor a la verdad, del respecto a sí mismo y a los demás, de la gratitud, del valor de la perseverancia, de la cooperación, de la disciplina. Enséñales, por medio de relatos amenos y de historias verdaderas, a respetar a los débiles, a amar la patria chica, la patria grande, la patria más grande, es decir, el pueblo, la nación, el Universo todo entero. Por la ciencia y por la poesía, hazles admirar con toda su inteligencia y amar con todo su corazón, la Naturalesa. Procura que amen apasionadamente al Todo Poderoso.

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131



ATENCION

CORTESIA

Corresponsal

Noticias del Exterior

Investigaciones arqueológicas de un misionero

Addis Abeda (Abisinia).—El Padre Bernardino Azais, Capuchino, al frente de una

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA